

Los mil y un dibujos de Carlos Julio que cuentan la vida en el campo.

Carlos Julio Sánchez es el cura de la Parroquia San Cayetano de Serrezuela, pueblo del noroeste cordobés. Sus dibujos se reproducen en remeras, afiches, volantes, etiquetas de productos y cartillas de formación del Movimiento Campesino de Córdoba y del Movimiento Nacional Campesino Indígena. Son postales, son una voz construida por muchas voces, es el trabajo de muchas manos y la dignidad de todas y todos los que nacen o viven en el campo. El Movimiento Campesino de Córdoba trabaja y lucha por el derecho a la tierra y



Del 28/11 al 3/12/06 se realizó en el Paseo de las Artes de Córdoba, la muestra "La mesa está mal servida".

a la producción. A lo largo del año organizó y llevó adelante acciones: para exigir la expropiación y entrega de tierras a las familias campesinas, el reintegro en la posesión a las familias de la comunidades expulsadas, la entrega de parcelas de Paso Viejo para su producción inmediata y el

efectivo cumplimiento del espíritu de la colonización. La suspensión de desalojos y remates a las familias campesinas. La sanción de una ley que garantice:

- la defensa y acceso a la posesión de la tierra y a la producción campesina
- la protección del medio ambiente y un ordena-

miento territorial de la actividad agropecuaria

- el reconocimiento de los derechos y el amparo de los trabajadores rurales.
- la soberanía alimentaria, entendida como la autonomía de las economías regionales a autoabastecerse de alimentos, eliminando la pobreza y la indigencia.

solidaria entre los hombres y mujeres de este país.

En nuestra ciudad hay una ola de amenazas y agresiones sufridas por militantes y dirigentes de Derechos Humanos desde marzo a la fecha. Reclamamos celeridad a la justicia, en ella la situación es particularmente grave. Hay causas por ejemplo, donde la justicia podría haber avanzado con mayor rapidez por la cantidad de pruebas e imputaciones concretas a los militares y policías represores. En el casi medio centenar de denuncias de torturas contra los integrantes de la tenebrosa D2, existentes en la Justicia Federal, hay acusaciones concretas que permiten individualizar, procesar y condenar a los policías torturadores. De la misma forma se puede avanzar en la causa de los fusilamientos de los presos políticos alojados en la cárcel de San Martín, durante 1976. En estos casos el juicio por la Verdad Histórica determinó con precisión, en 2003, cómo fueron los hechos, señalando la responsabilidad criminal del personal militar y policial actuante. Ahora, anuladas las leyes de impunidad, debe seguirse con el juicio penal para condenar a los asesinos. En otras importantes causas, donde ya se dispuso la detención de militares, todavía se espera la realización de los juicios, para que quienes sean condenados paguen sus crímenes en cárceles comunes, como cualquier asesino, y no en las pensiones de lujo como en las que actualmente cumplen las detenciones. Pero en Córdoba la justicia sigue andando a tranco lento. Y este es el mejor clima para que los criminales anden sueltos por la calle, amenacen y agredan para meter miedo y de ese modo volver a paralizar el movimiento de la sociedad que al cabo de 30 años pareciera haber recuperado su memoria y su protagonismo, como lo demostraron las marchas, actos

y movilizaciones realizadas durante este año.

Terminar con la impunidad no es detenerse en revolver el pasado. Tiene directa relación con lo que sucede hoy. Porque si en este país se pudo matar y se pudo robar sin caer preso, ni ser juzgado y condenado, ya sea por complicidad de la justicia o del poder político, quiere decir que las puertas están abiertas para que también hoy se secuestre, se mate y se robe. Si las violaciones a los derechos humanos no son condenadas, si en los comprobados casos de corrupción a distintos niveles políticos, económicos y sindicales nunca los alcanza el peso de la justicia, entonces el conjunto de la sociedad se siente con las manos libres para matar, robar y cometer hechos de corrupción, como los sucedidos en abundancia en estos años de democracia. Y de esta forma no hay recursos que alcancen para que el Estado atienda sus obligaciones sociales con los más necesitados, ni hay democracia seria y estable que pueda consolidarse sobre bases firmes de justicia, de verdad y solidaridad. Terminar con la impunidad no sólo es justicia. Se necesita para construir una sociedad que erradique la violencia y fomente la convivencia fraternal de los ciudadanos que apuestan a un país para todos.

Desde el **Centro Tiempo Latinoamericano** reclamamos que terminen las amenazas a Vitín y a todos los luchadores por los derechos humanos. También gritamos por la aparición con vida de Jorge Julio López. Pero también exigimos el aceleramiento de los juicios a los criminales y violadores de los derechos humanos, en todo el país y especialmente en Córdoba, donde la justicia tiene una enorme deuda pendiente.-

Gustavo J. Gómez